

LA FE 8 DEJANDO LO QUE SE TIENE

I. INTRODUCCIÓN

La fe o confianza es algo que el hombre va adquiriendo por experiencia a lo largo de su vida, poco a poco aprendemos en quien si y en que no debemos confiar. Desarrollar esta capacidad de elegir en quién puedo o no confiar es un elemento indispensable para poder vivir en la vida. Sin embargo los hombres son **muy inconscientes de la importancia de la fe en la vida del ser humano**, pero la realidad es que hasta para alimentarnos tenemos que colocarle fe a las cosas que nos comemos, a los remedios que tomamos, a los ejercicios que hacemos, a las amistades que tenemos, a los trabajos o los negocios en que nos involucramos...

En fin prácticamente todo lo que hace el hombre tiene que pasar por el filtro de la fe, porque de manera continua tiene que estar tomando decisiones acerca de que cosas crees que harán mejor o peor su vida.

El problema para el hombre es que no tienen cuenta que la escritura dice:

Jeremías 17.5–6 Esto dice el SEÑOR: «Malditos son los que ponen su confianza en simples seres humanos, que se apoyan en la fuerza humana y apartan el corazón del SEÑOR. ⁶ Son como los arbustos raquíuticos del desierto, sin esperanza para el futuro. Vivirán en lugares desolados, en tierra despoblada y salada.

A muchos puede parecer les extraño que confiar en los hombres sea tan malo. Puede parecer como si una familia el padre le dijera a los hijos que ninguno confíe en sus hermanos porque le cae una maldición.

Es decir: ¿Por qué resulta tan grave que los seres humanos confiemos en los seres humanos creados por Dios?

Muy sencillo, porque los hombres ha sido corrompidos por la influencia de Satanás.

¿Pero será que habrá hombres malos y habrá hombres buenos en los que sí podamos confiar?

La respuesta es no, **Absolutamente todos los hombres son malos aunque muchos de ellos puedan estar disfrazados de la más grande bondad**. La escritura asevera esta verdad de varias formas una de ellas es:

1 Juan 5.19 Sabemos que somos de Dios, y el mundo entero está bajo el maligno.

Es por esto que la salvación del hombre está en tomar **esa enorme fe** que hemos desarrollado a lo largo de nuestra vida, fe que hemos depositado en los hombres, **para depositarla en Dios**. Y cuando lo hacemos de la manera adecuada Dios produce el **Nuevo Nacimiento** que nos convierte en hijos suyos, lo cual nos da enormes privilegios entre ellos el perdón absoluto que asegura nuestra salvación eterna.

Pero dejar de depositar la fe en los hombres para depositar la fe en Dios, **implica la necesidad de conocer la forma de pensar de Dios**, para no confiar más en la forma de pensar de los hombres si no en lo que Dios dice. Es por esto que la escritura nos ordena renovar nuestra mente.

Pero ese proceso de renovar nuestra mente para depositar nuestra fe en Dios puede resultar complicado, pues llevamos muchos años creyendo las mentiras que satanás nos ha enseñado a través del mundo pues cuando el apóstol dice:

1 Juan 5.19 Sabemos que somos de Dios, y el mundo entero está bajo el maligno.

Esta diciendo que antes de ser cristianos estábamos bajo el maligno. ¿Pero qué significa estar bajo control del Maligno?

Algunos creen que Satanás tiene control sobre las cosas que suceden en la tierra, y normalmente son los mismos que piensan que hay una guerra entre Dios y Satanás, cosa que no es cierta.

La escritura nos enseña que absolutamente todo lo que sucede a nuestro alrededor está bajo el control absoluto de Dios, y ese control absoluto que Dios tiene es lo que le permite prometer cosas como... **a los que aman a Dios tontas las cosas les ayudan a bien, o nunca seremos puestos en una situación más allá de la que podamos soportar**, o si buscas el reino de Dios y su justicia **tendrás todo lo que necesitas**, o que si nos portamos necios **seremos disciplinados**, etc.

Esas promesas no las podría cumplir Dios si no tuviese el absoluto control de lo que sucede a nuestro alrededor. Siendo esto así: ¿Cuál es entonces la influencia que Satanás tienen el mundo? La respuesta es:

Su influencia está en el modo de pensar que ha enseñado al mundo, el cual tiene unos **valores** completamente diferentes de los de Dios, **objetivos** completamente diferentes de los de Dios, **métodos y fuente de poder** completamente diferentes de los de Dios.

El resultado de esta mala manera de pensar, es que aunque Dios controle lo que sucede a nuestro alrededor, **satanás controla la forma en que lo percibimos y la forma en que reaccionamos**, y a través de eso hace cada vez más destructiva su influencia sobre nosotros.

Y como llevamos años confiando en esa manera de pensar que obtuvimos del mundo, ignorando que provenía de Satanás, **la confianza en todos esos valores y objetivos equivocados**, es lo que nos hace difícil aceptar la verdad de Dios, sobre todo porque la verdad de Dios es completamente opuesta a todo lo que hemos creído.

Pero una cosa es que nos parezca difícil, o que sea dolorosa esta renovación por causa de nuestro amor al mundo... pero otra muy diferente es que no se pueda. **Porque la verdad es que si podemos depositar toda nuestra confianza en Dios.**

¿**Cuando un cristiano no funciona de la manera adecuada?** Cuando el lugar de depositar su confianza en Dios y su palabra la deposita en lo que siente o piensa... Y como lo que siente o piensa lo obtuvo del mundo que está bajo el maligno, por supuesto va a tener dificultades para funcionar como un auténtico cristiano.

¿**Por qué no funciona?** Porque Dios es el único infalible con la verdad absoluta, nuestra manera de pensar es equivocada, nuestros sentimientos son equivocados, **y la gente en la cual confiamos siempre será nuestra perdición porque ellos mismos van rumbo al infierno...**

Entiendan esto por favor, cuando le digo que no podemos confiar en nadie es porque aún las buenas personas, las personas honestas, las personas correctas tienen un modo de pensar que los llevan rumbo al infierno y por eso quien vive confiando en ellos termina en el infierno!

Por eso si queremos que nuestra vida cristiana funcione adecuadamente, **solamente** debemos confiar



en Dios y su palabra, con la **absoluta certeza** de lo prometido y con la **absoluta convicción** de que las cosas que no vemos serán una completa realidad en la eternidad.

Pero la escritura no sólo nos dice que hacer, o en que confiar, también nos cuenta testimonios de hombres que por depositar su confianza en Dios vivieron agradándole...

El estudio de la fe que estamos haciendo, tiene como base el capítulo 11 de hebreos, donde la escritura menciona una serie de personajes que fueron ejemplos de fe.

Si habiendo muchos hombres para colocar allí, Dios escogió a los que allí aparecen, no hay duda que en ellos hay aspectos muy importantes que debemos tener en cuenta para caminar adecuadamente con Dios. El primero que menciona este capítulo es:

II. ABEL

Hebreos 11:4 Por la fe Abel ofreció a Dios más excelente sacrificio que Caín, por lo cual alcanzó testimonio de que era justo, dando Dios testimonio de sus ofrendas; y muerto, aún habla por ella.

Abel representa al primer hombre nacido sobre la tierra que se acerca a Dios reconociendo que es pecador, por lo cual obedientemente ofrece un cordero como sacrificio, mostrándonos con claridad que **no hay nadie que se pueda acercar a Dios, si primero no acepta que es pecador y que Jesucristo como el cordero de Dios que quita el pecado del mundo, murió y resucitó para otorgarle el perdón.**

No sé si ha dado cuenta pero de todas las religiones del mundo la única que ofrece una provisión para el pecador es el cristianismo. Es la única en que Dios mismo se dispone a recibir el castigo que el hombre merece, para poder perdonarlo y salvarlo.

Pero no sólo es necesario reconocer que somos pecadores para comenzar nuestra relación con Dios, pues es necesario además, un **reconocimiento continuo de que somos pecadores** para poder vivir una auténtica vida cristiana.

El asunto es tan determinante e importante, que la verdad no hay nadie, absolutamente nadie, que pueda acercarse a Dios y ser verdaderamente obediente, **si no hace este continuo reconocimiento de sus pecados.**

¿Por qué? Porque la renovación de nuestra mente para obtener la verdad, en la cual debemos depositar nuestra fe, **de una manera continua nos va a mostrar lo que está mal en nuestra vida**, y cuál es la forma correcta de hacerlo... **Por eso quien no está dispuesto a un continuo reconocimiento de su pecado, no podrá renovar su manera de pensar ni confiar verdaderamente en Dios.**

Sinceramente creo que Dios se alegra de los cambios que ve en nuestra vida, pero eso no quiere decir que vaya a dejar su obra incompleta, por eso siempre nos seguirá mostrando poco a poco nuestro pecado para que seamos transformados.

Y cómo reconocer nuestro pecado no sólo afecta nuestro orgullo sino que puede llenarnos de temor ante el castigo de Dios, por esta razón lo primero que Dios hace cuando nos adopta como sus hijos, es darnos un perdón absoluto y una aceptación absoluta para que no nos alejemos de él.

Cuando alguien no entiende la misericordia y paciencia de Dios, lo que hace cuando Dios le muestre su



pecado es negarlo... Y creo que esa es una de las por las cuales la gente pasa por esta iglesia, **por su falta de disposición a reconocer su pecado frente a la palabra de Dios que se predica.**

A lo largo de estos 40 años de ministerio siempre ha habido personas que me dicen que no predique tan claro, que eso espanta a la gente... Y la verdad es que sería fácil para nuestra carne comenzar a predicar mentiras, predicar alabanza a los hombres, predicar prosperidad material, salud absoluta, y que Dios les va a entregar el mundo, para que aquellos que aman el mundo se peguen a la iglesia convencidos que Dios se los va a regalar, **y eso haría crecer muchísimo la iglesia...** La otra forma de hacer crecer la iglesia es enseñoreándose de la gente. **Pero ese no es el Evangelio, no es la forma de dirigir la Iglesia, y si no hacemos como Dios quiere entonces no salvaremos a nadie**

Como aun siendo cristianos somos pecadores, **la predicación del verdadero Evangelio nos debe llevar a una continua renovación**, donde siempre estaremos descubriendo que estamos haciendo algo mal, pero también recibiremos la dirección y el poder de Dios para cambiar.

Dicho de forma opuesta, la gente religiosa, la gente que se cree buena no se puede relacionar con Dios de manera adecuada, pues tienen grandes dificultades al no lograr reconocer que son verdaderamente pecadores.

Por eso como mencioné hace un momento, este reconocimiento no es sólo para comenzar la vida cristiana, pues reconocer nuestra condición de pecadores debe ser una constante en nuestra vida hasta el final.

Pero ojo no me estoy refiriendo a que usted es un tacaño o un orgulloso, Dios se lo muestra hoy, pero sigue siendo tacaño y orgulloso 10 años después, y lo sigue reconociendo... NO

A lo que me refiero es que Dios nos muestra nuestro pecado, lo dejamos, **pero más adelante nos muestra otro pecado el cual también dejamos, y así sucesivamente...** Y cuando Dios hace énfasis en el perdón absoluto de todos nuestros pecados pasados, presentes y futuros, es para que en la medida que nos muestre nuestros pecados, nos sintamos tranquilos sabiendo que ya fuimos perdonados y simplemente cambiemos.

Los que no han entendido el gran perdón de Dios, escuchan los mensajes de esta iglesia y les parece que son muy duros... Y por supuesto muchos no soportan y se van. (Cuando al Señor Jesús se le iba la gente que no entendía, como la falta de entendimiento es por falta de disposición, el los dejaba ir, no lo buscaba, más bien confrontaba a los que le quedaban)

Es por esto que lo correcto y normal de este proceso de crecimiento, es que **jamás el cristiano realmente espiritual llega a sentirse bueno**, más bien lo que cada día entiende más y mas, es la gran misericordia y paciencia de Dios...

A los que se creen buenos y son rápidos para señalar el pecado y el fracaso de los demás el Señor en su palabra les dice:

Romanos 2.3-5 ¿Y piensas esto, oh hombre, tú que juzgas a los que tal hacen, y haces lo mismo, que tú escaparás del juicio de Dios? ⁴¿O menosprecias las riquezas de su benignidad, paciencia y longanimidad, ignorando que su benignidad te guía al arrepentimiento? ⁵Pero por tu dureza y por tu corazón no arrepentido, atesoras para ti mismo ira para el día de la ira y de la revelación del justo juicio de Dios,

Cuando la gente se cree buena comienza a actuar como Caín, o como los religiosos haciendo para Dios cosas que no ha pedido, **es decir sirviendo en desobediencia**, y este engañoso camino los lleva a estar



muy lejos de Dios.... Los religiosos condenaron Jesucristo...

Si tú crees que eres bueno es por que no has podido ver con claridad la luz. Más si reconoces de corazón que eres pecador, eso te llevará a humillarte, obedecerle, y ser transformado de gloria en gloria. Apóstol Pablo escribió:

Filipenses 3:13 al 14 Hermanos, yo mismo no pretendo haberlo ya alcanzado; pero una cosa hago: olvidando ciertamente lo que queda atrás, y extendiéndome a lo que está delante,¹⁴ prosigo a la meta, al premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús.

Abel nos enseña que sólo se puede comenzar y mantener una buena relación con Dios a través de la cruz de Cristo.

III. ENOC

Hebreos 11:5 Por la fe Enoc fue traspuesto para no ver muerte, y no fue hallado, porque lo traspuso Dios; y antes que fuese traspuesto, tuvo testimonio de haber agradado a Dios.

¿Cuál es la enseñanza de Enoc?... Este hombre camino con Dios de manera tan adecuada que llegó el momento en que Dios vino por el y se lo llevó. Imagínese que de andar usted tan obediente, y de agradar tanto a Dios un día se presente el Señor y se lo lleve al cielo sin pasar por la muerte...(Le gustaría)

En varias ocasiones que he hecho la pregunta... **¿Es posible andar obediente a Dios todo el tiempo?...**

Algunos con toda rapidez y seguridad dicen, no. **No es posible andar obediente todo el tiempo, somos humanos, tenemos muchos defectos... yo no soy Jesús... ni siquiera la virgen María...**

En conclusión, más bien creen que **a veces** se puede obedecer a Dios. Pero sólo a veces, lo cual hasta les produce extrañeza... **“Huy cómo me porte de espiritual, no los insulte”**, etc.

Otros ante la misma pregunta se quedan pensando...

Dios dice que nos ha dado las herramientas para andar sujetos y obedientes todo el tiempo...

Dios dice que no permitirá que una tentación vaya más allá de la cantidad de fe que tengo depositada en Dios para así asegurar mi victoria...

Dios dice que mayor es el que está en nosotros que está en el mundo...

Dios dice que cuento con su poder, el mismo poder que levantó a Jesucristo de los muertos para combatir el pecado...

Es decir Dios nos ha dado tantas promesas que yo no debería fallar... Pero a pesar de estas promesas, en el otro lado de la balanza está la experiencia, donde reconozco que no estoy siendo obediente todo el tiempo. ¿Será que no es posible andar creyendo y obedeciendo a Dios todo el tiempo?

Y para sacar de nosotros la idea de que no es posible, la escritura nos cuenta el testimonio de Enoc:

Génesis 5:21 al 24. Vivió Enoc sesenta y cinco años, y engendró a Matusalén.²²Y caminó Enoc con Dios, después que engendró a Matusalén, trescientos años, y engendró hijos e hijas.²³Y fueron todos los días de Enoc trescientos sesenta y cinco años.²⁴Caminó, pues, Enoc con Dios, y desapareció, porque le llevó Dios.

Enoc demostró que si se puede caminar confiando en Dios todo el tiempo, y eso que él no estaba gozando



de los privilegios del **Nuevo Pacto**. No tenía al Espíritu de Dios morando en él de manera permanente, no tenía la gran cantidad de promesas que ahora nosotros tenemos, ni la gran cantidad de ayudas... sin embargo caminó con Dios 365 años y lo hizo de tal manera que vino Dios y se lo llevó.

Los hombres en aquella época vivían casi 1000 años lo cual quiere decir que en el primer tercio de su vida logró agradar a Dios de tal manera que vino por él. Es como si hoy a los 30 años Dios viniera por alguien y se lo llevara a causa de su caminar con Dios.

Conclusión... si se puede... Si alguien no cree que se pueda vivir obedeciendo en Dios todo el tiempo... no podrá, pero no porque no sea posible, pues Enoc es una prueba irrefutable de que si se puede andar obedeciendo a Dios todo el tiempo.

Y para que no pensemos que este hombre lo logró gracias a su esfuerzo personal o a sus buenas cualidades, es que el verso siguiente al testimonio de Enoc dice con toda claridad:

Hebreos 11.6 Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque es necesario que el que se acerca a Dios crea que le hay, y que es galardónador de los que le buscan.

Claro que se puede vivir obediente a Dios todo el tiempo, **pero sólo cuando confiamos en Dios y en que recompensa a quienes le buscan!**

Y si nos preguntamos: **¿Por qué teniendo todos los recursos necesarios para poder obedecer a Dios todo el tiempo porque no lo hacemos?**

Pareciera una combinación de dos cosas, una de ellas que es que no somos conscientes de la importancia de la eternidad, es decir no somos conscientes qué es lo importante comienza después de nuestra muerte.

En la carta a los hebreos haciendo una exhortación insistiendo en obedecer a Dios una de las cosas que dice es:

Hebreos 12.27–29 Y esta frase: Aún una vez, indica la remoción de las cosas movibles, como cosas hechas, para que queden las inconmovibles.²⁸ Así que, recibiendo nosotros un reino inconmovible, tengamos gratitud, y mediante ella sirvamos a Dios agradándole con temor y reverencia;²⁹ porque nuestro Dios es fuego consumidor.

Llegará el momento en que todo absolutamente todo sea destruido y sólo lo inconmovible permanecerá.

Y para mostrarnos lo importante de la eternidad e siguiente personaje que menciona es

IV. NOE

Hebreos 11:7 Por la fe Noé, cuando fue advertido por Dios acerca de cosas que aún no se veían, con temor preparó el arca en que su casa se salvase; y por esa fe condenó al mundo, y fue hecho heredero de la justicia que viene por la fe.

Noé puede representar a aquel cristiano normal, que hace cosas normales como estudiar, trabajar, casarse, tener hijos, criarlos, etc. Y lo hace bien, buscando la dirección de Dios.



Sin embargo aunque esto pueda estar bien, **el problema es que está viviendo en un mundo que va a ser destruido**, y si no hace algo realmente diferente, **si invierte al igual que todos su vida**, su tiempo y sus recursos en el mundo, entonces todo lo que haga **va a ser destruido con el mundo** trayendo para su vida a una pérdida muy grande.

Sería una situación similar a la que la escritura nos muestra con la historia del joven rico...

Mateo 19:16 Entonces vino uno y le dijo: Maestro bueno, ¿qué bien haré para tener la vida eterna?

Este hombre a diferencia de muchos, no se acercó a Jesús por algún tipo de necesidad material o de salud o emocional, pues en todas estas cosas parece que estaba bien, sin embargo este joven tenía conciencia de que después de esta vida, seguía algo y quería asegurarse de estar bien.

Cuando Jesús le nombra los mandamientos que debe cumplir.... El joven responde:

Mateo 19:20 El joven le dijo: Todo esto lo he guardado desde mi juventud. ¿Qué más me falta?

Este hombre era como un NOE del cual dice la escritura...

Génesis 6:9 Estas son las generaciones de Noé: Noé, varón justo, era perfecto en sus generaciones; con Dios caminó Noé.

Sin embargo este joven a diferencia de Noé, cuando Dios le dijo que hacer... No fue capaz de seguir la instrucción dada por Dios, no confió lo suficiente en que obedecer a Dios trae recompensa, no confió en que por grande y valioso que sea lo que tengamos que dejar para obedecerle, la recompensa será muchísimo mayor. Por eso:

Mateo 19:22 Oyendo el joven esta palabra, se fue triste, porque tenía muchas posesiones.

Su amor al mundo no lo dejó seguir a Jesús, mientras que Noé si, pues fue capaz de invertir todo lo que tenía para obedecer a Dios, por eso dice la escritura:

*Hebreos 11:7 Por la fe Noé, cuando fue advertido por Dios acerca de cosas que aún no se veían, **con temor preparó el arca en que su casa se salvase**; y por esa fe condenó al mundo....*

Noé invirtió todo lo que tenía para asegurarse de pasar a vivir en la nueva etapa en tierra. ¿Estamos invirtiendo todo lo que tenemos para procurar tesoro del cielo?

Pero ojo, por obedecer a Dios en la construcción del arca, Noé no dejó de ser un buen padre, un buen esposo, un buen patrón, etc.

Yo creo que Dios en términos generales quiere que gocemos de la bendición de tener una buena esposa, unos buenos hijos, un buen trabajo, una parte agradable donde vivir, una buena iglesia, unos buenos discípulos, etc. Pero lo realmente importante en todo lo que hacemos, es que invirtamos como dice la escritura en:

*Filipenses 2.12. Por tanto, amados míos, como siempre habéis obedecido, no como en mi presencia solamente, sino mucho más ahora en mi ausencia, **ocupaos en vuestra salvación con temor y temblor...***



Y este crecimiento en salvación **sólo puede ser obtenido** cuando por la fe obedecemos a Dios, **menospreciando el mundo y sus ofrecimientos.**

Es por esta razón que el apóstol Pablo en su caminar con Dios, aunque fue perdiendo muchas cosas consideradas importantes en el mundo, escribió:

2 Corintios 4:16. Por tanto, no desmayamos; antes aunque este nuestro hombre exterior se va desgastando, el interior no obstante se renueva de día en día.

El problema es que muchas veces los cristianos si desmayamos, al ver que las cosas que consideramos valiosas del mundo no están funcionando bien.

Esa falta de confianza en el premio de Dios nos lleva a tomar la decisión de no obedecer de manera continua a Dios, parecemos ascensoristas, nos la pasamos del piso más alto al sótano, gobernados por las emociones, **gobernados por las situaciones y no por el Espíritu Santo.**

Nos proponemos andar obedientes, pero caemos ante la tentación, ante la presión, ante el miedo, gobernados por nuestro mal temperamento, y en lugar de obedecer para que Dios transforme nuestra vida en un corto tiempo, **nos la pasamos los años de los años repitiendo la misma lección**, peor aún, a veces con el corazón cada vez más duro.

Cuando vino el diluvio sólo el arca y lo que estaba dentro de ella sobrevivió... Todas las otras cosas que Noé tenía, que no fueron invertidas en el arca se perdieron.

La escritura dice de nosotros:

1 Corintios 3:11 al 15. *Porque nadie puede poner otro fundamento que el que está puesto, el cual es Jesucristo. ¹²Y si sobre este fundamento alguno edificare oro, plata, piedras preciosas, madera, heno, hojarasca, ¹³la obra de cada uno se hará manifiesta; porque el día la declarará, pues por el fuego será revelada; y la obra de cada uno cuál sea, el fuego la probará. ¹⁴Si permaneciere la obra de alguno que sobreedificó, recibirá recompensa. ¹⁵Si la obra de alguno se quemare, él sufrirá pérdida, si bien él mismo será salvo, aunque así como por fuego.*

El oro representa a Dios es decir todo lo que le creemos a Dios, la plata representa la redención, es decir el pago que Cristo hizo por nosotros en la cruz, y las piedras preciosas representan el trato que el Espíritu Santo da a nuestra vida para tallar en ella el carácter de Jesucristo.

La única obra que vale es aquella que se hace en fe y obediencia a Dios; la única obra que vale es aquel crecimiento en salvación en la vida de cada uno de nosotros; la única obra que vale es el fruto del Espíritu que manifestamos, los talentos que Dios nos ha dado para desarrollar... **Y todo esto se consigue a través de la obediencia, una obediencia con la confianza en que Dios existe, transforma nuestra vida y nos premia.**

Recuerden... Aunque Dios nos ha dado el privilegio de colaborar en su obra, no somos indispensables, Dios podría hacer todo eso si nosotros, por eso es tan importante que entendamos que no es lo que hacemos lo valioso, **sino en que nos vamos convirtiendo mientras servimos a Dios. Por esto mismo la obra hecha en rebeldía o sin sujeción es prácticamente ahora echa por Satanás.**

Por eso la pregunta es: ¿Somos consientes de que estamos mejorando en cada una de estas cuatro áreas: Obediencia lo cual implica fe, fruto del espíritu, dones y talentos, ministerio.



Y si no estamos mejorando...¿Qué es lo que nos está deteniendo?

Hable de dos problemas, uno es la falta de conciencia y fe en la eternidad, "**La certeza de lo que se espera**" el otro problema es el amor al mundo

Ciertamente **todavía amamos al mundo**, queremos disfrutar de las cosas buenas del mundo, queremos sobresalir en el mundo, y no es posible obedecer a Dios de manera adecuada mientras amemos al mundo.

1 Juan 2:15 No améis al mundo, ni las cosas que están en el mundo. Si alguno ama al mundo, el amor del Padre no está en él.

Esa es la realidad, **nuestro amor al mundo nos lleva a tomar la decisión de desobedecer a Dios**, en ciertos momentos o en ciertos aspectos de nuestra vida, para poder disfrutar del mundo.

Soy muy obediente a Dios pero el amor al dinero hace que le falle, o soy muy obediente a Dios pero el amor de la gente o la falta del amor de la gente hace que le falle a Dios. O soy muy obediente a Dios pero el aspecto sentimental o sexual es tan importante me lleva a desobedecer a Dios.

Pero ya vimos qué no es que no podamos porque que Noé y Enoc nos dan testimonio de que sí se puede invertir todo para Dios, por lo tanto el problema es que **no hemos tomado la decisión de dejar el mundo...** Y allí es cuando en nuestra lista de testimonios aparece:

V. ABRAHAM

Hebreos 11:8 Por la fe Abraham, siendo llamado, obedeció para salir al lugar que había de recibir como herencia; y salió sin saber a dónde iba.

A Noé Dios le dijo construya, sin embargo NOE no tenía que abandonar lo que tenía, tenía que entender que había una prioridad que era el arca, prioridad de tal importancia que de ella dependía su salvación.

Pero: ¿Cómo me meto dentro del arca si no quiero dejar lo que tengo? Pues para hacerlo tenemos que hacer lo que Dios le dijo a Abraham... **Tienes que dejar....**

*Génesis 12:1 Pero Jehová había dicho a Abram: **Vete** de tu tierra y de tu parentela, y de la casa de tu padre, a la tierra que te mostraré.*

Es evidente, sobre todo en aquella época donde no existían las comunicaciones que tenemos hoy, que **era imposible que Abraham viera la tierra prometida... si primero no dejaba la tierra en que vivía.**

Igualmente así lo planeó Dios... era imposible que viera su descendencia... si primero no dejaba su parentela.

Hay cristianos que son de muy lento crecimiento, tanto que a veces nos hacen dudar de su cristianismo, pero si el Espíritu Santo es el mismo en todos, y todos somos pecadores.... **¿Que hace la diferencia?**

La diferenciala la hace él... **DEJAR O NO DEJAR.**



A. LA TIERRA

¿Qué significado tiene dejar la tierra?... Algo así como haga las maletas y valla a vivir a otra ciudad... ¿Qué dificultades plantea un cambio como este?... ¿En que se ve afectada la gente?... ¿Y porque no cambian de ciudad tan fácilmente?...

Un asunto es... **el sustento**... ¿De que voy a vivir?... ¿En que voy a trabajar?... ¿Cómo voy a llenar mis necesidades?

Aquí la primera lección para Abrahán es... **Dios te va a dar**... Dios te va a dar herencia lo cual implicaba no sólo sustento sino algo para dejar a los descendientes.

Muchos cristianos no crecen espiritualmente porque no han podido confiar en Dios como su proveedor. Por eso todavía trabajan como Caín, **y como Caín ofrecen a Dios lo que ellos quieren, no lo que Dios dice, no son fieles con Dios respecto del dinero.**

Hay cristianos que tienen trabajos deshonestos; otros tienen trabajos honestos pero hacen cosas deshonestas; otros trabajan en exceso lo cual es deshonesto delante de Dios, lo hacen para no perder el trabajo; otros mienten en el trabajo también para no perderlo; otros gastan de forma que no agrada Dios; y otros nunca honran a Dios con lo que ganan, es decir no son fieles con los diezmos.

Vivir de esa manera es igual a no salir de la tierra, y si sigue viviendo así no verá la tierra prometida... La tierra prometida que destila leche y miel, representa la tranquilidad del creyente que sabe que Dios es su proveedor, y esa confianza le permite hacer lo correcto delante de Dios.

B. LA PARENTELA

¿Qué significa dejar la parentela?

2 Corintios 6:14 No os unáis en yugo desigual con los incrédulos; porque ¿qué compañerismo tiene la justicia con la injusticia? ¿Y qué comunión la luz con las tinieblas?¹⁵ ¿Y qué concordia Cristo con Belial? ¿O qué parte el creyente con el incrédulo?¹⁶ ¿Y qué acuerdo hay entre el templo de Dios y los ídolos?

Algunos creen que esto trata solamente del matrimonio, más aquí está hablando de compañerismo, y pregunta: ¿Qué compañerismo hay entre la justicia y la injusticia?

¿Qué creen ustedes que pasa cuando un cristiano no obedece a Dios y sigue teniendo compañerismo y aún comunión con los incrédulos?

El resultado es obvio, no crecen espiritualmente. Por más que lo intenten si no obedecen a Dios no van a crecer espiritualmente, vivirán atascados por no ser capaces de dejar esas amistades.

De hecho muchos jóvenes que caminan bien, cuando se involucran emocionalmente con un incrédulo su vida espiritual comienza a decaer. Por más de que traten de sostenerse no lo pueden hacer pues están desobedeciendo a Dios.

Viene a la iglesia... y luego bendecido sale con incrédulos a parrandear. El problema no es salir a divertirse, el problema es con quien, y como se divierte. Y según la Biblia quien lo hace con incrédulos no crecerá espiritualmente. **No se engañe, si no los deja, no crecerá espiritualmente por que primero**



tiene que dejar para poder crecer.

Pero no creen. Piensan... "yo lo puedo manejar".... "Yo sé dónde colocar el límite"... Y no se dan cuenta de que si les agrada a andar con ellos... es porque aman las mismas cosas que ellos aman.

Lo normal de un cristiano que crece espiritualmente, es que llega un momento donde... **"Que pereza salir con los incrédulos.... Que conversaciones tan insulsas, tan necias, tan faltos de valores, tan torcidas"...**

Pero si le agrada andar con ellos, usted todavía en su corazón es como ellos.... Y entre más ande con ellos más reforzara los malos valores y los malos objetivos. **No se engañe, no crecerá, la Biblia no miente.**

Amós 3:3 ¿Andarán dos juntos, si no estuvieren de acuerdo?...

Si usted anda en compañerismo con incrédulos.... No crecerá. (Nuestra relación con ellos tiene que tener como objetivo darles testimonio y compartirles de Cristo.)

Al ver la historia de Abrahán notamos que él inicialmente no se separó de Lot... ¿Porque?... Porque había cierta dependencia. Y esa misma dependencia hacia los hombres es la que hace que Abrahán cuando experimenta dificultades se vaya a Egipto a buscar ayuda.... Resultado:

En Egipto dio pésimo testimonio, fue regañado por el incrédulo, y gracias a la misericordia de Dios volvió a la tierra prometida.

Pero cuando Abrahán dejó a Lot... dice en la escritura:

Génesis 13:14 al 15. Y Jehová dijo a Abram, después que Lot se apartó de él: Alza ahora tus ojos, y mira desde el lugar donde estás hacia el norte y el sur, y al oriente y al occidente. ¹⁵Porque toda la tierra que ves, la daré a ti y a tu descendencia para siempre.

Obedecer a Dios siempre, siempre traerá una recompensa mucho mayor que la de aquellas cosas que dejamos para obedecerle.

Sin embargo todavía hay algunas cosas que Abrahán debe dejar para disfrutar verdaderamente de las promesas y la bendición de Dios... pero eso lo veremos más adelante.

Abel nos enseña que debemos reconocer de manera continua que somos pecadores, para poder disfrutar de la misericordia y el crecimiento que Dios nos quiere dar.

Enoc nos recuerda que si es posible gracias a la fe obedecer a Dios en todo momento para agradable...

Noé nos recuerda la importancia de obedecer a Dios para crecer en salvación, pues sólo lo que construyamos en nuestra vida que pase la prueba del fuego será lo que nos llevaremos al eternidad.

Abraham el padre de la fe nos recuerda, que si nos confiamos lo suficiente en Dios para dejar nuestra vieja vida entonces no disfrutaremos de la tierra prometida.



Debemos dejar nuestra vieja vida con la absoluta confianza de que Dios es nuestro proveedor, lo cual se va a evidenciar por nuestra fidelidad a Dios en lo económico.

Debemos dejar nuestra parentela que significa dejar de tener compañerismo y comunión con la gente del mundo, entendiendo que nuestra relación con ellos debe ser aprovechada para dar testimonio y compartir de Cristo, invitar a la iglesia... Y que nuestro verdadero compañerismo tiene que estar con los auténticos hijos de Dios.

Pero también hay que dejar nuestros miedos, la propia capacidad, y sobre todo hay que dejar lo más valioso que tengamos... para poder disfrutar de la salvación tan grande que Dios nos ha regalado.